

Protokolleintrag vom 19.12.2007

2007/666

Postulat von Andrew Katumba (SP) und Elisabeth Makwana-Boss (SP) vom 19.12.2007: Stadtrundfahrten mit Bussen, klimafreundlicher Betrieb

Von Andrew Katumba (SP) und Elisabeth Makwana-Boss (SP) ist am 19.12.2007 folgendes Postulat eingereicht worden:

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie Stadtrundfahrten mit Bussen künftig komplett emissionsfrei durchgeführt werden können. Zudem wird der Stadtrat gebeten dringend darauf hinzuwirken, dass Verträge zwischen Zürich Tourismus und Tour Operators nur noch unter der Voraussetzung eines klimafreundlichen Betriebes eingegangen werden.

Begründung:

Die Stadt Zürich hat sich zum Ziel gesetzt die CO₂-Emissionen und den Energieverbrauch in der ganzen Stadt zu senken. Im Strategiepapier Zürich 2025 schreibt sie, dass sich Zürichs Umweltqualität international sehen lassen kann. Zudem betrachtet die Stadt ihre Umwelt als wichtigen Standortfaktor.

Zürich Tourismus führt eine enge Kooperation mit der Firma Meier Tours. Das Unternehmen besitzt zwei Dieselbusse (Classic Trolley) und führt damit unter anderem im Auftrag der Stadt Zürich 3 x täglich rund 2 stündige Stadtrundfahrten durch. Die Busse wurden in den 90-er Jahren angeschafft und haben keine Partikelfilter eingebaut. In einigen europäischen Städten werden für Stadtrundfahrten batteriebetriebene Fahrzeuge eingesetzt. Die heutige Technik ermöglichen Reichweiten weit über 200 Km pro Batterieladung. Daher eignen sich elektrisch betriebene Busse besonders für emissionsfreie Stadtrundfahrten.

Es ist im Interesse der Stadt Zürich, sich gegenüber unseren ausländischen Besuchern als innovative und umweltfreundliche Metropole zu präsentieren.